
记者探访：

热线

本报讯（记者 边城雨 通讯员 华骋
珅）“前往海曙和非宁波大市区域的旅
客请登记信息……请认领自己的行李有
序上车……”正在带队维护转运秩序的
闫占峰喉咙已经嘶哑，这是他连续奋战
在宁波栎社国际机场的第12天。此前，
负责带队的是他的同事陈旻斾和王斌。

“我们海曙城管负责宁波栎社机场
转运工作一共19人，主要承担四省六市
等来甬旅客的引导、分流等工作。”闫占
峰一边忙碌一边介绍，“旅客下飞机到
机场大厅后，我们转运组要开展政策宣
传，做好旅客情绪安抚并引导旅客坐大

巴到留观点，可以说每一分钟都不能有
松懈，每一个环节都不能有差错”。

据悉，海曙城管早在1月31日就专
门组建党员突击队驰援铁路宁波站和
宁波栎社国际机场，协助南站综管办做
好疫情期间人员转运、分流等工作。4
月27日，根据栎社机场防控实际，又专
门抽调精干力量组建了以城管为主，公
安、卫健、运管、团区委等共同组成的栎
社机场人员转运组，负责来甬旅客中目
的地为海曙和非宁波大市区域人员的
转运、分流工作。

随着复工复产按下“快进键”，外地
来甬航班数量和来甬旅客数量也快速
增加，机场转运组的工作量非常大。转
运组成员一般早晨6点就要从家里出
发，8点左右到机场，随后要持续工作到
第二天凌晨2点左右，在完成最后一个

航班旅客的转运工作后才能得到休整，
日均工作达18小时。因为要不停跟旅
客做解释、给旅客做引导，现场可以听
到每名转运队员喉咙都已嘶哑。

“我们19名转运队员中，有13人是
90后，年纪最小的1998年出生，今年才
22岁，别看他们很年轻，但是都非常有
担当、负责任。”在现场，海曙城管转运
组另一名带队负责人方屹表示，“这次
抗击疫情工作，我们做到了老中青齐上
阵，大家都是主动请缨，充分发扬了特
别能吃苦、特别能战斗的海曙城管精
神，扛起了一线防控的艰巨任务”。

为表达对持续坚守在防疫一线工
作人员的关心和爱护，近日，由海曙区
综合行政执法局副调研员、总工会主席
傅丹带队，工会和团委相关人员一起来
到栎社机场，对转运组防疫一线人员进

行走访慰问。傅丹高度评价了转运组
在任务艰巨、人员有限的情况下出色地
做好了栎社机场的“守门”工作。

“栎社机场坐落在海曙，也是宁波
的门户，我们必须扮演好‘守门员’角
色，为严防疫情输入，助力我市复工复
产、提振经济贡献海曙城管力量！”傅丹
在现场鼓舞大家，“这段时间大家都相
当辛苦，接下来还是要做到一点都不能
马虎、一丝都不能懈怠，要打起百分百
的精神为人民群众守好这道门。”

据了解，根据常态化疫情防控和经
济社会发展“双统筹”稳步走向“双胜
利”的相关部署，海曙城管紧紧围绕中
心、努力服务大局，坚持在疫情防控、城
市精细化管理和文明创建中多线作战，
在大战大考中展现海曙“城管铁军”的
担当和作为。

日均工作18小时 守好栎社机场防疫“大门”
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被重型卡车 的学校
能否找回校园的

在江北区甬江街道贩里塘村258号，329国道东昌路贩里塘村公
交站不远的地方，记者发现了这样一所学校：它的校门右侧停放着一
排排重型卡车，还有汽车修理店；校门左侧是三四家品牌卡车的4S
店；学校后面还有一座大型的物流仓库，时常有货车从教学楼边上出
入……

这所学校就是江北区甬城学校。学校为什么会被重卡包围，淹
没在这些卡车的销售店中？在这样一种环境下，学生的学习生活又
是怎样的？记者到现场进行了探访。

如果不是329国道上有“前方学
校，慢行”的提示，记者根本不会注意
到这里还有所学校。在甬城学校左
右两侧的路边，放眼望去，密密麻麻、
一辆挨一辆，摆满了各种重型卡车、
货车。

在甬城学校右侧，有经营湖北大
运的重卡、徐工重卡、电动叉车，有汽
车维修部，旁边还有新路林木材城。

在甬城学校左侧，有三四家经营
各种汽车的4S店，小货车、面包车、
SUV、重卡也是一辆挨一辆地摆放着。

就在学校左侧的教学楼旁边，还

有一条沙石铺就的羊肠小道。记者沿
着这里走进去，听到了左手边三层教
学楼里传来的老师讲课的声音，也听
到了右手边汽车销售公司里传来的电
焊声、机器声。再往里走，就是江北大
进物流有限公司的仓库。记者在现场
看到，经常有装着货物的大卡车从这
里进进出出，因为载重货车的长期碾
压，这条路变得坑坑洼洼。

周围鳞次栉比的汽车销售点、各
种花哨的广告、国道上鸣笛而过的汽
车，很容易让人遗忘那里还有一个需要
安静环境的校园……

学校周边摆满重型卡车
还有重卡销售店、汽车维修店等

甬城学校的大门距离329国道
有七八米的距离，虽然门口的石碑
上刻的是江北甬城学校，但实际上
这里有两所学校，还有一所是2018
年因为学校迁建，暂时迁移到甬城
学校里的“江北区绿梅中学”，而门
口紧挨着物流公司进出通道的那幢
教学楼，就是绿梅中学的师生们在
使用。

甬城学校的老师告诉记者，学

校以前是一所9年制的民办学校，
2016年以后投资商退出，转由江北
区教育局代管。学校从2006年创
办开始，就在贩里塘村租用校舍。
学校最初租用校舍的时候，周围还
没有人销售重卡，也没有那么多卡
车、货车摆在路边，后来中国重汽、
陕汽重卡、京东、阿里的二手车经销
商渐渐集中到这一带，学校被重卡
给“包围”了。

学校老师：十几年前这里没有重卡

记者在绿梅中学使用的教学楼
边上，用手机噪音分贝计软件进行
了一个15秒的简单测试，结果显示
实时噪音最大值为112分贝，最小
值为75分贝。而在学校门口的马
路边，记者测得的噪音最大值为
114分贝，最小值为85分贝。

记者查阅《城市区域环境噪音
标准》，其中规定以学校为主的文教
机关白天的噪音标准应该控制在
55分贝以内，显然，甬城学校所处

环境与这个标准还有差距。
5月18日下午放学时，记者随

机采访了几个孩子，问他们上课时
会不会被周围噪音干扰。有的说，
有时上课会听到汽车喇叭声；有的
说，有时会听到电焊声、撞击声，他
们都说习惯了。

听到孩子的这种说法，学校老师
也很无奈。他们告诉记者，相比噪声
的干扰，他们更关心周围的这些卡车
驶进驶出给孩子造成的安全隐患。

记者测试：校园内噪音远超国家标准
C

随后，记者走访了周边几家重
卡的经销商。他们表示，这周围都
是卖卡车的，有集中优势，而且他
们租房子的时候都说明了租用的
用途，也没有谁来说这样做会影响
学校。

贩里塘村党支部的郑书记则告
诉记者，如果是新建的学校，绝对会
搞好规划，不会出现这样的问题。
而像甬城学校这种情况属于历史遗
留问题，他们是民办学校，租用的校

舍是村里集体土地转包给私人的，
而周边商户的出租用房也是这种形
式，他们租去经销重卡并没有违反
有关部门的规定，村里也不好干涉。

郑书记说，他们也曾给相关经
营户打过招呼，在学校门口通行的
时候要特别注意师生的安全。

据记者了解，从2019年开始，
甬城学校已经开始停止招收一年级
新生，将来有可能会合并划转。

记者 张晓曦 文/摄

贩里塘村村支书：重卡经销商并未违规
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江北区甬城学校校门（图中右侧）。


